
 

Acta de CA 

 

 

Nombre del CA/ND:  

 

           Accesibilidad y Discapacidad 

Nº de reunión: 

 

 Primera reunión anual 

Fecha: 

 

10 de agosto de 2020 

Universidad donde se reúnen Plataforma ZOOM 

 

Universidades Participantes en 
la reunión  

Agregar: si el representante es 
titular o alterno 

Pamela Bordón   UNL- Titular 

Cecilia Sánchez  UNER- Titular 

María Laura Chapero UNER - Alterna 

Alicia Reparaz UNCUYO- Titular 

Julio Putallaz (Participa en su nombre Marcelo 

Barrios) UNNE- Titular 

Sandra Eli S. O. Martins UNESP- Titular 

Rosana Passos UFMG - Titular 

María Concepción Santos UNIFESP- Titular 

Andrea Jurdi UNIFESP 

Laura Ceretta Moreira – UFPR 

Francis Solange Vieira Tourinhio – UFSC 

Sandra Katz- UNLP 

Stella Maris Minieri -  UNMDP 

María José Bagnato UDELAR- Titular 

 



 

 

Universidades Ausentes en la 
reunión  

Sabrina Fernandez de Castro -  UFSM 

María del Carmen Vaquero – UNS 

Miriam Cinquegrani - UNS 

Mónica Pereira Dos Santos – UFRJ 

Rafael Ruiz Gaona – UNA 

Leandro David - UNC 

Invitados 
Anabella Morcillo UNL 

 

Sumario con agenda prevista 
Se mantienen los puntos de la Agenda y se 

incorporan puntos entrados por integrantes del 

comité. 

1- Se informa sobre la reunión informal 

mantenida en mayo 

2- Publicación. 

3- Coordinación del próximo período del CAAD  

 

Desarrollo de la reunión. 

Informe por Universidad, 
Informe de la coordinación, JJI, 
Escala Docente, Postgrado, 
agenda prevista, etc. 

1.Previo al inicio se comenta el acta con los 
asistentes a la misma sin observaciones. Se 
aprueba. 

La reunión del CAAD se produce como alternativa a 
la reunión presencial prevista en UNCUYO, debido 
al mantenimiento de las restricciones sanitarias.  

Se dedica un espacio a comentar sobre la Webinar 
Educación inclusiva de Mercociudades. La misma 
cuentó con representación de las universidades de 
Uruguay, Argentina y Brasil. Este tema fue definido 
en la reunión mantenida en mayo. Se valora 
positivamente el apoyo de Secretaría y 
Comunicación de AUGM, así como la tarea 
desarrollada por los intérpretes en LS, 
considerando el desafío como primera experiencia 
de actividad accesible, en tanto que la actividad fue 
en español y portugués, pudiendo dar cobertura a 
personas sordas de ambas lenguas. 

2.Sobre la publicación Avances en investigación en 

educación superior e inclusión:  

Se informa sobre los avances en cuanto a las 



 

definiciones de los criterios, ejes de la publicación 

en formato digital accesible. Se aprueban los 

criterios y pautas que trabajó el subgrupo 

encargado para fijar los criterios de la convocatoria 

y plazos. Se mantiene la conformación del grupo 

para ejercer como Comité Editor aprobado en la 

reunión anterior y se incorpora Rosana Pasos 

(UFMG).  

Se toma la definición de procurar los criterios de 

accesibilidad para las publicaciones que surjan del 

comité. 

Se informa sobre la posibilidad de la edición a 

cargo de Udelar. Una vez que se cuente con todos 

los artículos presentados se volverá a comunicar 

con AUGM para analizar posibilidades. Si bien se 

había acordado la edición a cargo de UNL, la 

delegada comunica la dificultad para realizarla en 

esta oportunidad debido a los impactos de la 

situación de pandemia.  

Se discute sobre la posibilidad de realizar otras 

publicaciones posteriores de acuerdo con el interés 

generado en presentar artículos.  

Se considera relevante mantener una serie de 

publicaciones en formato a definir como manera de 

formalizar la historia del comité, sin embargo, se 

reconocen las dificultades de mantener este trabajo 

en forma sostenida dado que no hay recursos 

específicos para ello. Este punto es constitutivo del 

plan de trabajo definido por el comité en su primer 

período. 

3.Se acuerda mantener la coordinación actual para 

ser retomado el tema en la próxima reunión.  

 

 

 



 

Próxima Reunión y agenda para 
el año en curso 

1- Retomar la definición acerca de un sistema 
de publicación del Comité. 

2- Se acuerda tener la próxima reunión anual 
en diciembre coincidiendo con la semana de 
la discapacidad, y en el marco de la 
conmemoración de los DDHH manteniendo 
el criterio de coincidir con una actividad 
académica abierta. Se propone un 
seminario: Discapacidad en primera 
persona, con la participación de estudiantes 
en situación de discapacidad que puedan 
contar su experiencia vinculado al tránsito 
educativo y el contexto de pandemia. 

A partir del intercambio sobre el mismo se 
define conformar un grupo de organización. 
El mismo queda integrado por Alicia 
Reparaz, Anabella Morcino, Laura Ceretta, 
Francis Vieira y Stella Maris Minieri.  

Se fija la fecha para ambas actividades el 
jueves 10 de diciembre. 

 

 


